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2024-25 年度 

福山西ロータリークラブ 

  例  会  情  報    
第 1576 回（2） 

   

 

会 長   鹿 内 要 秀     幹 事   吉 山 聡 

クラブ会長テーマ   

「 奉仕によろこび、よりよい社会を築こう 」 

日 時 2024 年 7 月 9 日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 他 

例会行事 点 鐘 ・ ソング 「 我等の生業 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

会 長 報 告 

 幹 事 報 告 

出 席 報 告  

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告  

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ） 

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ） 

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告 
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【 会 長 報 告 】 
 ロータリーはなぜ 7 月１日が始まりなのでしょうか 

皆さんはロータリー年度がなぜ 7 月 1 日に始まるのかと、疑問に感じたことはありませんか。こ

れは、毎年開催される国際大会（当時の年次大会）に、その由縁があります。  

（昨年度の国際大会は５月にシンガポールで開催され、当クラブからは８名が参加されていますか

ら行かれた方は国際大会の内容をよくご存じだと思います） 

１９１０年にアメリカで全米ロータリークラブ連合会が創立されましたが、当初のロータリーの

会計年度は、8 月 18 日が始まりでした。 

翌年度も年次大会の日程に合わせ、8 月 21 日開始となっています。  

次の年度も同様でしたが、その翌年の 1912 年 8 月、国際ロータリークラブはクラブ幹事と会

計が十分な時間をもって大会に向けた財務報告を準備し、クラブ代議員の数を決定できるよう、会

計年度の最終日は 6 月 30 日にするのがよいとの提案を会計士から受けました。   

執行委員会はこれに同意し、1913 年 4 月の会合で、6 月 30 日を会計年度最終日と定めました。

この決定に伴い、クラブ会員数の報告と支払いに関する期日のほか、「The Rotarian」誌の巻番号

システムもまた変更されました。（1914 年 7 月の第 5 巻より適用されています） 

また、ロータリーは年次大会（今の国際大会）を 1917 年まで、7 月または 8 月に開催する予定

でしたが、1916 年大会（米国、シンシナティ）で代議員が、夏場の暑さを考慮し、大会を 6 月に

開催する決議案を提出して採択されました。 

これにより、次の大会となるアトランタ大会は 6 月 17～21 日開催に変更されました。   

以上のことから「ロータリー年度」という表現は、ロータリーの運営年度を示す用語として、1913

年から使用されているようです。 

ちなみに今年は２０２４－２５年度になります。 

このように 1913 年の決定以来、ロータリー年度の最終日が 6 月 30 日になったのでで、翌日

の７月１日が新年度の始まりとなったのです。 

余談ですが、今年の 7 月 26 日から 8 月 11 日まで、第 33 回夏季オリンピック競技大会がフラ

ンス・パリで開催されますが、こちらも参加者や観戦者に配慮して昔のように１０月開催になれば

良いのにと思うところです。          

 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 

第 2710 地区事務局 

・クラブ・地区支援リソース集 2024-25 年度版 

 ・2024 年 7 月｜母子の健康月間 

2 
世界バラ会議福山大会実行委員会より 

・第 1 回世界バラ会議福山大会情報共有会議の開催について 

3 
福山 RC より 

・2024-25 年度 活動計画書 
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 

《 理事・役員・委員長 就任挨拶 》 

【会長エレクト（理事）・・・河村 直孝】 

皆さんこんにちは。 

本年度、会長エレクトを拝命しました河村でございます。会歴は、9 年とま

だまだロータリーのことがよく理解できていない部分も多い状態でありま

す。 

今年一年間は、久しぶりにひな壇に座って鹿内会長の隣でじっくりと学ばせ

ていただこうと思ってます。 

エレクトとして今年は特に活躍することは無いと思いますが、ロータリーの

活動を勉強する一年にして次年度に備えたいと考えています。 

皆さん宜しくお願いします。 

【副会長（理事）・・・塩川 裕樹】 

今年度、鹿内会長、吉山幹事のもと理事・副会長・クラブ管理運営委員長

を務めさせて頂きます。実は私が2021-22年度にガバナー補佐を務めた際

に鹿内さんにガバー補佐幹事を務めて頂きました。各クラブ訪問するなどそ

の節は大変お世話になりありがとうございました。今度は私が微力ながら副

会長として少しでもお役に立てればと思います。 

具体的には会長テーマ「奉仕によろこび、よりよい社会を築こう」の実現

のため、所属する５つの委員会並びに理事会と連携し各委員会の活動が円滑

に実施できるよう努めますので何かあれば遠慮なくお声を掛けて頂ければと思います。 

また、クラブ運営・事務取扱規定では、副会長は「会長不在時の代行とクラブ例会の司会・進行を行

います。そして、クラブ細則では会長不在時の理事会の議長を務めることになっています。クラブ例会

がスムーズ進行が出来る様配慮させて頂きますので１年間、ご協力の程、よろしくお願い致します。 

【副幹事（理事）・・・小林 崇】 

副幹事就任のご挨拶 今年度副幹事を拝命致しました小林です。 よろしく

お願いいたします。 私は一昨年の１０月に皆様のお仲間に加えて頂きまし

た。 まだまだ、西クラブの事はもちろんロータリーについても何もわからな

い状況ですが、 吉山幹事のスーパーサブとして頑張っていこうと思っていま

す。 今回、副幹事という大役をお受けすることで、西クラブのことが少しは

分かるのではないかと思い受けさせて頂きました。是非、皆様の温かいご支

援とご協力を頂ければと思っています。何もわからない若輩ですが精一杯頑 

張りますのでよろしくお願いいたします。  

【SAA（理事）・・・宇田 信士】 

今年度 SAA に就任致しました。 

SAA の発表は 7 月 30 日（火）の例会でさせていただきますが、活動計画書の活動方針にある通り、
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例会が楽しく秩序正しく開催される様に会場監督を責任をもって行います。 

また、奉仕事業の貴重な財源となりますスマイルに際しまして、皆様方にお声がけをさせていただき

ますので、どうぞ気持ちよくご協力くださいます様、よろしくお願い致します。 

【会計（理事）・・・内山 春夫】 

本年度会計を担当することになりました内山です。 

会計の仕事は活動計画に掲げていますので、簡単に説明します。 

1． 各委員会の活動計画に基づき資金繰り予定表の作成 

2． 毎月試算表を作成し理事会に提出 

3． 一般・スマイル会計の入手金の管理 

4． 会員の個人別月次明細書の作成配布 

5． 年度末の決算報告となります。 

１年間よろしくお願いします。 

 

【職業奉仕委員長（理事）・・・平田 恭彬】 

今年度、理事及び職業奉仕委員長に就任いたしました。 

職業奉仕はロータリーの根幹的な目的と言われています。ロータリーのロータ

リーたる所以は職業奉仕の実践にあるとさえ言われています。 

ところが、残念なことに職業奉仕はわかりにくいと多くのロータリアンは言い

ます。 

職業奉仕とは何ですか？ 

簡単に定義すれば、「あなたの職業を通じて他人を助けることです。」 

次回 23 日の例会のクラブフォーラムに於いて詳しくお話をさせていただきます。 

理事としては、鹿内会長、吉山幹事に少しでもお役にたてるように協力したいと思っております。 

どうぞ、一年間よろしくお願いいたします。 

 

【社会奉仕委員長（理事）・・・能登 伸一】 

今期の社会奉仕委員会は鹿内会長の方針をふまえ、必要に応じて変革と見

直しを断行するとともに、会員のやりがいと達成感につながるような新しい

奉仕活動を計画実行して参ります。 

 長年取り組んできました「奉仕の森」活動はクラブとしての支援は終了し

ます。これまで大変お世話になったグリーンラインを愛する会の丸山理事長

に例会にお越しいただいて私たちの感謝の気持ちを伝えます。 

 今年度は福山で開催される世界バラ会議への支援を計画しています。当ク

ラブの３５周年行事に絡めての物的支援として開催期間中に使用される花瓶の贈呈が決まっています。

さらには 11 月に松永駅前にバラの苗木植栽を松永 RC さんと共に皆さんで行います。これを手始めと

して福山市にバラを増やすことについて当クラブがその先頭に立つことも想定しています。 

 さらには社会奉仕委員からの提案で芦田川河口堰が及ぼす環境問題を考える例会を行います。 

また、前年度からの継続事業として貴船原少女苑へのクリスマスケーキ寄贈も計画しています。 

 今年度の社会奉仕委員会への皆様のご理解とご協力を宜しくお願い致します。 
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【国際奉仕委員長（理事）・・・梶原 啓子】 

前年度に引き続いて理事・国際奉仕委員長をさせていただきます。 

2015 年 9 月 国際奉仕委員会で訪れた時の貧しく不衛生な中で暮らす子供

たちの姿や、戦争・地雷で傷ついた多くの人の中で、アンコールワット観光や

買い物をしたとき、いつかこの地で支援ができたらと思っていました。9 年ぶ

りの訪れたカンボジアは見た目はずいぶん発展し、環境も整ってきていまし

た。飛行場も見違えるものになっていました。 

でも「スナーダイクマエ」では政府の支援もなく、メアス博子さんが NPO 活

動の中で支援金を集めることに奔走しておられます。今回訪問して私たちがお手伝いできるのは水確保

のための施設か、老朽化した建物の修繕ではないかと感じました。博子さんから「手動ポンプからくみ

上げポンプへの変更はありがたいですが、子供たちが子供の間に少しは不自由を知っておくことも教育

理念として必要だと考えている」とお返事があり、建物の修繕を希望されました。そのため委員会で検

討して活動につなげたいと思っています。カンボジア訪問は３５周年記念事業が 6 月に開催されるた

め、 

前倒しで年明け早々で調整してみます。多くの方の参加をよろしくお願いいたします。 

9 月には「スナーダイクマエ」の絵画展が開催されます。これは時間がありませんので早急に、どん

な形での支援にするか検討していきます。 

「外国人留学生を支援する会」主催のスピーチコンテストは例年同様支援するとともに例会変更して参

加します。その後招待留学生による卓話も行います。 

盛りだくさんで大変だと思いますが、小林副委員長、勝岡さん。笹田さん一緒に頑張りましょう。 

皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

【青少年奉仕委員長（理事）・・・菊池 愛】 

今年度から青少年奉の委員長を務めさせて頂きます。 

会長の本年度のテーマの「奉仕によろこび、よりよい社会を築こう」のスロー

ガンのもと、企画・活動して参ります。 

まずは、第一弾の中学校吹奏楽祭りから支援していきます。 

初めてのことなので右も左もわからないことで、三ヶ島さん含め皆様にご迷

惑をお掛けしてしまうかもしませんが、温かい目で見て頂けますと幸いです。 

宜しくお願い致します。 

 

【副 SAA（役員）・・・笹田 博之】 

本年度、副 SAA を務めます笹田でございます。先程 SAA・委員長の宇田

会員より今年 1 年間の SAA の活動方針・活動目標、そして実施計画等の報

告なされました。私は今年 1 年間、宇田委員長が示された委員会活動計画の

着実な実行に向けて SAA の活動がスムーズに進捗するように、副委員長の立

場で微力ながらも精一杯委員長をサポートしてまいる所存です。どうかこの 1

年間、会員皆様おかれましては SAA・運営に対してのご指導、ご協力頂きま

すよう宜しくお願い致します。 
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【会計監査（役員）・・・古井 正則】 ※代読 

今年度、当クラブの会計監査を務めさせていただくことになりました古井です。就任にあたり、一言

ご挨拶させていただきます。 

 会計監査は、１年間のクラブ会計の内容と結果を検査・検証する役目ですので、簡単に言ってしまう

と１年間の会計が終了するまでは実務上やるべきことがありません。よって、今年度の１年間は特段何

もしなくて良いという猶予をクラブから戴けたものと解釈して、現状かなりいっぱいいっぱいの状況に

なっていて例会出席もままならなくなっている本業の方を何とか頑張って落ち着かせ、１年が終了した

後でしっかり会計監査のお役目を果たしたいと思います。 

 そもそも、会計監査は一般社会的には「公認会計士」という資格の独占業務な訳ですが、これまでも

幾度かお話しさせていただきましたように、古井が今の仕事をしているのはその「公認会計士」の試験

に受からなかったからです。そんな人間に会計監査を任せてこのクラブ大丈夫かなという一抹の不安は

拭えませんが、お引き受けさせていただいた以上は足りない能力を努力と気合で補って、精一杯努めた

いと考えております。 

１年間、何卒よろしくお願い致します。 

 

【会員増強委員長・・・奥野 充喜】 

今年度、会員増強委員長を拝命いたしました奥野充喜です。よろしくお願

いいたします。 

全国的にロータリークラブの会員数が減少傾向の中、福山西ロータリークラ

ブでは昨年度、純増４名という結果を残しました。この流れに乗って今年度

も純増２名の目標をたて、活動を行っていきたいと思います。会員数を増加

させることにより、福山西ロータリークラブの発展に貢献していきたいと思

いますので、皆様のご協力のほどよろしくお願い致します。 

 

【R 情報委員長/長期ﾋﾞｼﾞｮﾝ検討委員長・・・竹中 雅彦】 

ロータリー情報委員会の活動方針、活動目標は計画書に書いてある通りで

す。今年度は 会員の皆様がロータリーを理解することに重点を置きました。 

背景として我がクラブ会員の在籍年数を見たとき在籍年数が４年未満の方

が３５％で 10 年未満の方が 47％、10 年以上在籍の方が 52.5％となりま

した。在籍年数からみると若い元気のよいロータリークラブと言えますが、一

方ロータリーの理念などを正しく理解しているかと言えば疑問符がつき未熟

なクラブなのかもしれません。 

そのためロータリー情報委員会ではロータリーを正しく理解していただき会社経営に加え自身の精神

的な成長を手助けするために今年度は活動いたします。皆様よろしくお願いいたします。 
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【親睦委員長・・・目黒 由成】  

今年度、親睦委員長を務めさせていただく目黒です。１年間よろしくお願いい

たします。 

今年度の親睦行事は 8 月 30 日（金）納涼夜間例会、12 月 6 日（金）忘年夜

間例会、1 月 11 日（土）の新年同伴夜間例会、3 月 14 日（金）の 3 クラブ

（松永 RC・福山北 RC・福山西 RC）による合同親睦例会、また、会員とご家

族様との日帰りの旅行を計画しております。会員の皆さま、また、ご家族様や

他クラブの方との親睦を深め、皆さまに楽しんでいただける企画を考えていき

たいと思っておりますので、たくさんのご参加をよろしくお願いいたします。 

 

【広報委員長・・・渡邉 祥子】 

おつかれさまです。 

この度、広報委員長を拝命いたしました渡邉です。 

先日、会長がお話されたように現在 HP のリニューアル（特に会員情報を見え

やすくする）を早急に対応しております。また私自身がロータリーの活動を全

く知らなかったので、今後ロータリーの活動が外部に伝わるよう、様々な情報

機関と連携し、ロータリーを知っていただけるよう尽力して参ります。 

また、可能な限り出席をして、より良い情報を早急に皆様に配信できたらと思っております。先輩方

にご教授いただきながら頑張って参りますので、一年間よろしくお願いいたします。 

最後に皆様にお願いになりますが、原稿提出は木曜日までとなっており、遅くとも金曜日の午前中必須

で送ってください。 

よろしくお願いいたします。 

【例会委員長/35 周年実行委員長・・・下平 靖孝】※代読 

今年度は、例会委員会をさせていただきます。8 年ぶり二回目の担当になりますが、一年間よろしく

お願いします。先週の例会で、お知らせしたように昨年同様にボードに出席率を記載し例会場に掲示す

ることと致しました。（100％出席の報告とお祝いは従来通り行います） 

新会員の方や入会歴の浅い方に卓話をして頂き、またその都度旬な話題にちなんだ卓話をして頂きプロ

グラムに空きの出ないようにやっていきたいと思っています。 

場合によっては、皆様にお声掛けさせて頂く場合もあるかもしれませんが、その時はよろしくお願いし

ます。 

また、この度、35 周年の実行委員長を仰せつかりました。 

皆様の協力なくしては出来ないと思いますのでよろしくお願いします。 

【ロータリー財団/米山委員長・・・松井 宣久】※代読 

6 人目の RI 会長「アーチ・クランフ」が 1917 年、アトランタ国際大会で、「世界中で善いことをす

る目的のために基金を設置することは極めて妥当なように思われます」と述べ、この提案が「ロータリ

ー基金」という名でスタートし、その後「ロータリー財団」として認証されました。 

ロータリー財団の使命はロータリアンが、人々の健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救

済することを通じて、世界理解、親善、平和が達成できるようにすることです。 

また、米山記念奨学会は、勉学、研究を志して日本に在留している外国人に対し、将来母国と日本と
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の懸け橋となって国際社会で活躍する優秀な留学生を奨学することを目的としています。 

10 月は米山月間で、11 月は財団月間です。地区財団委員長と米山奨学生に卓話をお願いしていま

す。各会員（特に新入会員）に少しでもロータリー財団・米山記念奨学会の活動を理解して頂けるよう

な例会にしたいと思います。 

各会員が「奉仕の喜びを感じながら、よりよい社会を築くこと」に貢献できるよう委員会活動を通じ

て手助けしたいと思っています。 

ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

【前年度会長（理事）・・・瀬尾 義裕】 

役員としては前年度会長から横滑りで直前会長となり，また，理事としても引

き続き理事会に参加して参ります。 

会長職をお預かりした昨年度の至らなかった種々の点について，単に個人の

反省や後悔に終わらせることなく，改善点を把握できたことやヒヤリハット事

例をクラブ全体の財産と捉え，理事会に反映することで理事としての職責を果

たしたいと思います。 

また，直前会長としては，他クラブの直前会長との繋がりを相互に得ていますので，奉仕活動などに

おける他クラブとの連携にも貢献したいと思います。 

 

【前年度幹事（理事）・・・黒木 成光】 

今年は、鹿内年度の一員として全力で支えさせて頂きます。 

役職としてはオブザバーとしての位置ですが、周り全体を見て気づいた点をア

ドバイスが出来ればと思っております。 

最後に、前期の幹事としてのモチベーションが残っておりますので、この気持

ちを下げることなく、私個人も勉強をしたいと思っております。 
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【 そ の 他 報 告 】 

 

《 各 種 表 彰 等 》 

【誕生日】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《7 月 15 日生まれ》石岡 紀彦 さん 

《7 月 18 日生まれ》竹信 勝利 さん 

《7 月 22 日生まれ》鹿内 要秀 さん 
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【 ク ラ ブ 活 動 報 告 】 
特にありません。 

 

 




